

# 奥日野ガイド倶楽部

出雲街道、たたら、生田長江、木山義喬など、奥日野の誇れる歴史・文化、生活の息吹を伝えたい

▼日野町初のガイド団体 奥日野ガイド倶楽部を結成

出雲街道根雨宿やたたら製鉄、オシドリ観察や宝仏山登山、生田長江や木山義喬など、根雨は歴史や文化あふれる街です。町外から多くの観光客が訪れ、『まち歩き』をする姿が見られます。

## 素晴らしい町と 気付ききっかけに

平成24年10月、日野町初のガイド専門団体『奥日野ガイド倶楽部』が結成されました。活動拠点は舟場にある築160年の古民家『沙々樹』です。同倶楽部は会長の田貝英雄さん（根雨）、佐々木彬夫さん（米子市）、杉本準一さん（根雨）、杉原幹雄さん（安原）の4人で活動しています。

4人のつながりは、田貝さん、佐々木さん、杉原さんが、たたら製鉄の歴史の顕彰活動に取り組み「伯耆国たたら顕彰会」の会員、杉本さんは、

歴史民俗資料館友の会の会員と、皆さんが町の歴史を掘り起こす活動に取り組んでいること。「訪れた人に町を見てもらうだけではいけない。歴史や生活の様子なども伝えたい。また、町の人に素晴らしい町ということに気付いてもらえるきっかけづくりになれば」と、田貝会長は結成の思いを語ります。「自分たちが

楽しいから、ガイドをしている」「まだ出雲街道や歴史ある町並みについて知らないことが多い。勉強したい」と会員の皆さんは笑顔。事業の企画に力が入っている様子。

11月から4つの設立記念イベントを企画し活動している同倶楽部で、主にガイドを担当する杉本さんは「参加される人の年齢層は若干高めです。若い人も自分たちの町でガイドをしようと、勉強のために熱心に聞いておられま

す。説明する内容などは、関心の度合いで様子を見ながら進めます。参加者のほうが歴史について、よく知っておられることもあり、話を聞き出すなどコミュニケーションを取りながらガイドをします」と、現在の様子を話します。

## 各方面から期待されている活動

同倶楽部の活動は観光関係者など、町外からの関心も高いとのこと。「宿泊施設から、「お客様が観光できる場所はないか」と問い合わせがあります。また、来年は鳥取県で、エコツーリズム国際大会が開かれることもあり、関係者からも期待されています」と、杉原さんは言葉を弾ませます。

『奥日野』と名付け、将来は日野郡内に活動を広げていきたいと考えている会員の皆

## 《会員の皆さん》

▲田貝英雄さん



▲佐々木彬夫さん



▲杉本準一さん



▲すぎはらみきをさん





活動拠点、古民家沙々樹で開かれた「秋の調べコンサート」の様子。古民家の雰囲気と美しい音色にうっとり



根雨の古い町並みを散策する「ねうブラ」の様子。歴史に興味のある人や観光関係者などが参加。関心の高さがうかがえる

- ◆コンサート以外のプログラムは、3人以上の団体で申し込みがあれば希望の日程で催行可能
- ◆多人数の団体や視察にも対応可能

【申込み・問合せ】

## 奥日野ガイド倶楽部

《事務所》 日野町舟場 357 (古民家沙々樹内)  
電話・FAX 72 - 1350

さん。まずは町内で活動し、ガイドや体験活動など活動方法を確立したいと話します。「日野町の歴史・文化・生活の様子など、都市の人には新鮮だと思っています。今後は活動拠点の古民家『沙々樹』を活用し、滞在型も検討中。野菜を収穫し、自炊をするなど実施できる内容は多い」と田貝会長は力を込めます。

**自慢できるものがたくさんある**

得ています。出雲街道根雨宿をじっくり歩き、知られざる根雨の町の魅力に触れる『ねうブラ』、舟場地区の歴史や、小説「TATAR」の舞台ともなった大きなたたら場遺構などを見ながら間地峠まで歩く『出雲街道散策』、秋の夜長、古民家を会場に開いた『秋の調べコンサート』と内容は濃い。コンサートに参加した人からは「古民家の雰囲気良かった」「贅沢な時間だった」「近くにこんな素敵な場所があったなんて」など

と感想が聞かれています。また、地元飲食店とオリジナルメニュー『奥日野五色がゆ』を企画しています。温かいおかゆに、ふきのとう味噌など地元の味覚をのせて食べるもの。12月1日と2日に開いた『オシドリ観察&朝食会とねうブラ』で提供し、参加者から好評を得ました。

根雨の魅力について会員の皆さんは「家と家の間の水路。シダなどが自生していて良い雰囲気を出している」「根雨上町は風情がある」「やはり水路。せせらぎが良い」などと、新しいことに挑戦する少年のようなキラキラした笑顔で話します。

最後に、田貝会長は「家の周りに面白いと思うものはたくさんあります。水路の瀬音など根雨の人は良いものと気づいていないので、自慢にしてみたいです。町内の皆さんには、ぜひ地域を再発見してみてください」と、活動が町内に広がることを期待しました。

古民家沙々樹の内部。いろいろやたい梁など、趣あるたたずまいに癒される

